

## **Barrierefreiheit 2.0 – Kulturelle Websites auf Barrierefreiheit testen**

### **Accessibility 2.0 – Testing cultural websites for accessibility**

Brigitte Bornemann  
BIT Design für Barrierefreie Informationstechnik GmbH  
Rödingsmarkt 43, 20459 Hamburg  
Telefon: 040 2987340  
E-Mail: [bit@bit-informationsdesign.de](mailto:bit@bit-informationsdesign.de)  
[www.bit-informationsdesign.de](http://www.bit-informationsdesign.de)

**Zusammenfassung:** Die internationale Richtlinie für die Zugänglichkeit von Web-Inhalten wurde kürzlich in neuer Version als WCAG 2.0 veröffentlicht. Die neue Richtlinie ist testfähig ausgearbeitet. Ein Geflecht von Erfolgskriterien und technischen Regeln gibt konkrete Hilfestellung und macht die Accessibility-Guidelines zu einem Leitfaden für gute Qualität in der Darstellung von Inhalten. Neu ist auch die Ausdehnung der Gestaltungsprinzipien auf alle im Internet verbreiteten Formate, u.a. PDF, Javascript und Flash. Damit werden auch web applications und Multimedia-Präsentationen fit gemacht für den barrierefreien Zugang. Beispiele von kulturellen Websites zeigen die neuen Möglichkeiten auf, aber auch die Herausforderungen, die der Stand der Technik heute noch bietet. In der Ausstellung besteht die Möglichkeit, Websites auf Barrierefreiheit zu testen.

**Abstract:** The international Web Content Accessibility Guidelines WCAG were recently updated to version 2.0. The guidelines now are prepared for test procedures. A system of success criteria and techniques gives advice and quality assurance for good presentation of web content. The new guidelines apply to all technical formats common to the internet, including PDF, Javascript and Flash. Now even web applications and multimedia presentations can be made accessible. The new features and challenges will be presented by using examples of cultural websites. During the exposition, websites may be tested for accessibility.